

UN MINUTO PARA LA IGUALDAD

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS
COMUNITARIOS

Vitoria-Gasteiz acoge el 17º plenario de la Red de Políticas de Igualdad entre mujeres y hombres en los fondos europeos comunitarios y el Foro de organismos de igualdad y fondos europeos

- El evento, organizado por el Instituto de las Mujeres como Secretaría Técnica de la Red, se ha celebrado los días 9 y 10 de octubre y ha contado con la colaboración del Instituto Vasco de la Mujer, EMAKUNDE

13 de octubre de 2023. Por ser el País Vasco la Comunidad Autónoma donde correspondía su celebración, el Palacio de Villa Suso, en Vitoria-Gasteiz, ha acogido los días 9 y 10 de octubre el 17º plenario de la Red de Políticas de Igualdad entre mujeres y hombres en los fondos europeos.

La reunión ha podido retomarse tras cuatro años sin su realización, gracias al impulso de la presidencia de la Red compuesta del Instituto de las Mujeres (Ministerio de Igualdad), Dirección General de Fondos Europeos (Ministerio de Hacienda y Función Pública) y a la Unidad Administradora del Fondo Social Europeo + (Ministerio de Trabajo y Economía Social).

El evento ha contado con la presencia de la directora del Instituto de las Mujeres, Ana Varela Mateos; la subdirectora general de Programación y Evaluación de Fondos Europeos de la Dirección General de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda y Función Pública, Cristina Rehberger Bescos y la subdirectora adjunta de la programación y evaluación de la Unidad Administradora del Fondo Social Europeo (UAFSE) del Ministerio de Trabajo y Economía Social, Mónica Garcés García. Junto a ellas han participado en el encuentro la directora del Instituto Vasco de la

Mujer, EMAKUNDE, Miren Elagarresta Larrabide, y el director de las Políticas de Cohesión y Fondos Europeos de la Consejería de Economía y Hacienda de la Comunidad Autónoma de Euskadi, entre otros representantes institucionales.

Por parte de la Comisión Europea, se ha contado con la intervención de Katalin Brenner, coordinadora de Igualdad entre Mujeres y Hombres en la CE, quien resaltó la necesidad de una mayor transversalidad y de la puesta en marcha de actuaciones específicas en la lucha contra los estereotipos de género, como parte de la estrategia Europa para la Igualdad de Género 2022-2025.

Como resultado a destacar, se ha llevado a cabo la ratificación del Reglamento Interno de la Red, aprobado por el Comité Permanente. Igualmente se realizó la presentación por parte de la Secretaría Técnica de los borradores avanzados del Plan Estratégico de la Red 2022-2027 y el Plan Anual de Trabajo para 2024.

En el marco del plenario, también se ha celebrado la 6ª reunión del Foro de Organismos de Igualdad y Fondos Europeos de las Comunidades y Ciudades Autónomas.

UN MINUTO PARA LA IGUALDAD

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS



Tras la presentación de la directora del Instituto de las Mujeres, Ana Varela, intervinieron, Cristina Rehberger de la Dirección de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda y Función Pública y Mónica Garcés de la Unidad Administradora del Fondo Social Europeo del Ministerio de Trabajo y Economía Social, así como las representantes de los organismos de igualdad de las comunidades autónomas presentes: Andalucía, Cantabria, Castilla la Mancha, Extremadura, Galicia, Murcia e Islas Baleares.

Como anfitriona, la directora de EMAKUNDE, Miren Elagarresta Larrabide, fue la encargada de la relatoría de este encuentro, destacando

el clima de honestidad y transparencia y presagiando un futuro de trabajo interinstitucional y colaborativo muy fructífero.

Como temas tratados, entre otros, se ha destacado la necesidad de adaptación del Foro a la nueva realidad derivada del nuevo período de programación 2021-2027; un sistema de indicadores de igualdad estandarizados y armonizados; formación bidireccional entre igualdad y fondos; mayor dotación de recursos humanos capacitados; la incorporación de la dimensión de la igualdad desde el inicio de los programas o la inclusión de igualdad en las subvenciones y en la contratación Pública.

Tras la finalización de la jornada del primer día, el Servicio de Congresos y Turismo del Ayuntamiento de Vitoria ofreció la visita cultural, "Vitoria-Gasteiz en clave de mujer", incluyendo la visita de la almendra central y la catedral de la ciudad.

En la segunda jornada, se ha expuesto la propuesta de EMAKUNDE para la armonización del seguimiento y evaluación de los objetivos de igualdad de los programas cofinanciados con fondos europeos o el ejemplo de buenas prácticas en la incorporación del principio de igualdad entre mujeres y hombres en las actuaciones cofinanciadas por distintos fondos europeos en el Gobierno Vasco.

Durante la clausura del encuentro se ha anunciado la próxima celebración en el año 2024 en el territorio que así se establezca, según el orden recogido en el Reglamento Interno que, en principio, correspondería a la Comunidad Autónoma de Cataluña.